



THOMAS FREEMAN
27 de junio de 1919–6 de junio de 2020

El lema del entrenador de debates Thomas Freeman era "lo que hacemos, lo hacemos bien; lo que no hacemos bien, no lo hacemos en absoluto". Freeman fue un buen mentor y nutrió a generaciones de estudiantes de la Universidad Sureña de Texas (TSU, por sus siglas en inglés) y a algunos de los líderes más notables de los Estados Unidos.

Freeman, nacido en 1919, intentó hablar en público por primera vez en la iglesia. Realizó estudios de teología y, mientras daba clases en el Colegio de Morehouse en 1947, dejó una profunda impresión en Martin Luther King Jr., que en ese momento solo tenía dieciocho años.

Después de graduarse de la Universidad de Chicago, Freeman se mudó a Houston en 1949 para enseñar en TSU. Esperaba que esto fuera un desvío menor, pero después de que la universidad le pidiera que entrenara al equipo de debate, desarrollaría una carrera allí durante seis décadas, mientras también se desempeñaba como pastor en la Iglesia Bautista Mount Horem.

En 1956, el equipo de debate de Freeman derrotó a Harvard en una competencia, lo que trajo aclamación nacional a la Universidad Sureña de Texas. Entre los debatientes de Freeman estaba la futura congresista Barbara Jordan, cuyo estilo mesurado y dominante le debía mucho a Freeman. Y, aunque la película de 2007 *The Great Debaters* se basó en otro famoso equipo de debate universitario de Texas, su estrella Denzel Washington entrenó con Freeman para el papel.

En 2019, Freeman celebró su centenario en la Universidad Sureña con generaciones de sus estudiantes. Falleció poco después. El equipo de debate de TSU continúa prosperando, pues sus debates se convirtieron en una exhibición popular para la escuela.